



Gesten und Handzeichen: Gesten und Handzeichen werden im Irak häufiger und mit mehr Nachdruck als bei uns gebraucht. Sie weichen von den deutschen zum Teil stark ab. Nur ein Beispiel: Tippt man mit dem Zeigefinger an die Stirn und zeigt dabei auf Sie, dann müssen Sie nicht empört sein. Denn das heißt, dass Sie viel Verstand besitzen. Die folgenden Zeichnungen sollen Ihnen die häufigsten Handzeichen klarmachen:



ta*āl (*m*)!

ta*ālī (*w*)!

Komm her!



uṣbur (*m*)!

uṣburī (*w*)!

Langsam!



schū?

Was?



dschawāz / taṣriḥ

Pass / Bescheinigung